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１．比 嘉  徳 雄  議員 一般質問要旨 
（１）港・東浜線（橋梁）の津波対策の現状はどうなっているか 

① 避難経路の案はできているか。進捗状況はどうなっているか。 

     

（２）綱がる商品券の販売に対して工夫が必要ではなかったか 

  ① １週間で完売されたと聞いていますが、早すぎると思いませんか。その要因は。 

  ② 本町のプレミアム率が３０％、他市町村の多数は２０％だが、なぜ３０％に設定し

たか。 

 

（３）上の森公園に植樹ができないか 

  ① 観光交流施設ができる以前は樹木も多かったが、その後は樹木が非常に少なくなっ 

    ている。 

上の森という名称であれば読んで字のごとく樹木は必要だと思うが。 

  ② 以前は木が多く町民の憩いの場所でしたが、今は日陰が少なくゲートボールの試合 

    が終わると日陰を探しまわる状態がある。どう思いますか。 

    樹木は町木の黒木か、陰をつくるガジュマルがいいと思います。 

 

            答弁を求めるもの   町 長  教育長 

 

２． 山 口  修  議員 一般質問要旨 
（１）町内における防犯カメラの状況と今後の施策について問う 

① 現在与那原町や西原町ではこの防犯カメラの設置状況はどうなっているか。 

  ② 教育関係施設に設置されているが出入り口だけでは不十分ではないか。 

  ③ その他の状況の説明を求める。 

  ④ 関係諸機関、与那原署や東部消防署、地域等との何らかの協議はしたのかしなかっ

たのか。していないのであれば何故しないのか。区長連絡会での話は無理があるか

ら別とする。 

  ⑤ 町民と観光客等の安全を図る上でも重要な施策となると考えるが、様々な補助金や

交付金を利用できないのか。考えた事があるか。 

  ⑥ 決定したＭＩＣＥの状況等を考えれば時間的余裕があるのか、当局はどのように考

え取組んでいくのか、今回は総論を求める。 

 

（２）市街化調整区域の見直し作業を求める 

  ① 与那原町内の市街化調整区域が、町の発展にとってかなり障害になっている状況が

ある事を理解しているのか。様々な開発行為や土地利用に支障をきたしている。こ

れを何とかしなければならないどうするのか。 

   

② 沖縄県の中南部の構想もあると思うが与那原町としての考えを持って、見直しを求
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めていくことを求めたい。行動に移す用意はあるか。 

  ③ 町長の見解を求める。 

 

（３）伝統文化の継承と発展のため与那原大綱曳に関する資料収集や古老の教えや語りをま 

とめたものを作成する考えについて問う 

  ① 「大綱曳のまち宣言」がなされた、これを機会に更なる詳細な内外に誇れる「大綱 

    曳」の文献の作成が必要と思うが見解を求める。 

  ② 町史編纂委員会とは別に「大綱曳」に特化した委員会等を検討出来ないか。 

  ③ 町民の多くは大綱曳の歴史を本当は知らないのではないか。子ども達にも大人にも 

    教え知らせていく事があらためて問われてきていると感じるがどの様に思いどう

していくのか。 

 

（４）職員の健康管理と職務分掌はどうなっているか 

  ① 与那原町の全職員の健康管理状況の説明を求める。 

  ② 病気等と職務分掌の関係についてこれでいいと思っているのか。課によっては過重 

    負担が存在しているのではないのか。見直しを考える時期ではないか。 

  ③ いわゆる個人の問題などという返答は不用である、組織問題としての見解を求め改 

    善をせよ。 

 

（５）観光交流施設の音響設備利用（使用）について問う 

  ① 本会議休憩中にこの問題について質疑をしたが要領を得ないので改めて問う。 

  ② 当局は、あまり重要な問題と考えていないと感じているが大きな間違いである。 

    町に人的にも財政的にも負担がかかることでは無い何故できないか。 

  ③ 責任逃れを増長させることに繋がることをどう防ぐのか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

３. 津 波   弘  議員 一般質問要旨 

（１）与那原中学校グランド赤土飛散について 

  ① この件は以前から問題になり、一般質問等で何回か要請したがどうなっているか。 

  ② 付近住民から強く苦言があるが対策はどうするのか。早急に対応してもらいたい。 

   

（２）ＭＩＣＥについて 

  ① ９月１８日に県との第１回施設整備推進員会が開催されたようですが内容につい

てお聞きしたい。 

  ② ＭＩＣＥ施設周辺の整備について伺います。 

  ③ 水路の整備について、関連する各課に取組方について伺います。 

   

答弁を求める者    町 長  教育長 
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４． 上江洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）安保法案（戦争法案）の強行採決について 

  ① 安部政権は国民の圧倒的な反対世論を無視して衆議院で強行採決し参議院でも採決

しようとしている。戦後日本の原点は「二度と戦争はしない」ことです。沖縄戦か

ら７０年、いま日本が歴史の曲がり角にあると思うが沖縄県与那原町長としての所

見を聞きたい。 

  ② 戦争法案の違憲性はいくつもあるが一つとして憲法９条２項「国の交戦権はこれを

認めない」を強調したいが町長はどのような見解をおもちなのか伺いたい。 

  ③ この法案に賛成か反対か聞きたい。 

 

（２）辺野古工事再開について 

  ① 政府は、米軍普天間飛行場の辺野古移設に向け、県と集中協議のための１カ月中断

していた新基地建設へ向けた工事を再開強行した。安倍政権は沖縄の民意を一貫し

て無視し、民主主義を踏みにじることを行い続けている。県民として怒りを禁じ得

ない。この件に関して町長の所見を聞きたい。 

 

（３）しまくとぅばの普及について 

  ① 今年はしまくとぅばの日制定から９年目、振り返れば、民間やボランティァが中心

の普及活動が多い。平成１３年に県が「しまくとぅば県民意識調査」を実施し、普

及推進計画で１０年後話者を８５％に引き上げるとしている。そして４月から小中

学生向けの読本も作成し配布した。町教育員会ではどう活用しているか聞きたい。 

  ② 町として、普及推進でどのような取り組みを計画しているのか聞きたい。 

   

（４）歴史、文化、伝統を活かしたまちづくりについて 

  ① 着々と歴史、文化、伝統を活かしたまちづくり関連の整備事業が進んでいるが、こ

れを活かすための町民との一体的取組等を計画されているのか町の考えを聞きた

い。 

 

             答弁を求めるもの 町 長  教育長  

 

５． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 

（１）学校教育について 

  ① ２０１５年度全国学力テスト、本町の小中学校の結果状況はどうなっていますか。 

  ② 今後の学力向上の考え、課題は。 

    

（２）東部清掃施設組合について 
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  ① 南城市全域と八重瀬町加入後のごみ搬入状況と処理能力に対する稼働率はどのよ

うな状況ですか。 

  ② 構成市町の大型店舗の進出、人口増加、ＭＩＣＥ等を含めまして将来のごみ対策 

    をどのようにお考えですか。 

 

（３）与那原町島ぐるみ会議結成について 

  ① 町長の見解を伺います。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

６． 喜屋武  一彦  議員 一般質問要旨 

（１）与那原大綱曳について 

  ① 旧暦にあわせた綱曳に戻せないか 

  ② 学校教育の面からも与那原大綱曳の歴史、文化の勉強になると思うが。 

 

（２）プレミアム商品券について 

  ① 三割のプレミアムを決定した理由と購入額の決定理由はどのように決められたか。 

  ② 町民に平等にいきわたったか。 

  ③ 不正購入のチェックはどのように行ったのか。 

  ④ 今日現在の回収率と効果の評価は。  

 

（３） ＭＩＣＥ施設について 

  ① 講演会などでいろんな意見、要望が出されているがどのようにして決定されるのか。

町も関われるのか、それとも事後報告になってしまうのか。 

  ② 町内インフラ整備は県主導でやるのか、県、町連携のもとでやっていくのか。  

  ③ マイナス要因の改善策、対策はどこで決められるのか。 

 

（４） 台風時のごみ収集について 

  ① 台風の日ごみ回収はどのように処理しているのか。 

  ② 町民に周知徹底されているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

７．城 間 盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）東浜にＢブロック（ベイサイドビスタ）の分譲について 
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  ① 業務用地エリア沿道部分の販売方法と販売時期は。 

  ② 販売に当たっては与那原町の意向に沿った形で出来るのかどうか。 

  ③ 現地案内事務所を造っていただくよう、県港湾課に要請できないか。      

    

（２）観光に関連する一括交付金事業について 

  ① 与那原町観光客受入に係る交通状況調査事業 

  ② 与那原町観光計画。 

  ③ 与那原町観光計画実施計画基礎調査業務委託事業 

 

（３）「大綱曳きのまち」宣言について 

  ① 「大綱曳きのまち」として県内外に示し、与那原町の発展に繋げていくための何ら

かの事業、取り組みが必要だと思うが、検討しているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

８． 田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）マイナンバー制度導入について 

  ① 社会保障・税番号制度が開始されますが、どんな制度なのか。メリット、デメリッ

トは。 

  ② 町として個人番号カードの普及活用促進、制度の周知徹底等の取組を伺う。 

  ③ 情報セキュリティーは大きな課題、その対策は。 

  ④ マイナンバー制度導入に向けたスケジュールを伺う。 

 

（２）町内地域循環バスの導入を 

  ① 高齢者支援の一環として小型バス（ワンボックスカーや）タクシーを運行するデマ

ンド交通等の進捗を伺う。 

  

（３）ＭＩＣＥ施設について 

  ① 建設工事はいつ頃から始めるのか。 

  ② 決定後の進出企業、リゾートホテル等の現在の状況、要請活動を伺う。 

  ③ ＭＩＣＥ施設等を含めたこれからのまちづくりビジョンに対応する職員また外 

部からの人材確保は必要かと思いますがその考えは。 

 

（４）学校教育について 

  ① いじめによる不登校についての町内小学校、中学校現在何人いるのか。 

  ② 不登校による学習への対応について。 
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（５）安全対策について 

  ① 商工会左側の坂道及び町道浜田大見武線、コスモス保育園斜め向かいの左側カーブ

にガードレール等の設置が求められている、その対策を伺う 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

９． 当 真  聡 議員 一般質問要旨 

（１）陸上競技大会について 

  ① 今回の反省は。 

  ② 今後の対応は。 

 

（２）政策調整官（副町長補佐）について 

① 一括交付金対策は。 

② ＭＩＣＥ決定後の行政内の対応は 

 

（３）中学校赤土流出について 

  ① 流出があるか、対応は。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１０．松 長 康 二   議員 一般質問要旨 

（１）校区割りにつて 

  ① 現状どうなっているのか。また、今後の取組予定は。 

     

（２）地方創生について 

  ① ９月までに施策を策定するとの事でしたが、どのようになっているのか。 

  ② それに対する各課の取組みは。 

 

（３）軽便駅舎について 

  ① 当初予定していた維持管理費を含め、現状の収益、入場者数は。 

  ② 今後の運営方法は。 

 

（４）ＭＩＣＥ施設について 

  ① 全体的な進展は。 

 

（５）児童虐待、高齢者虐待について 
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  ① 本町の件数は 

  ② 現在の対応策、また、今後の取組は。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１１． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）安保法案について 

  ① 町長の見解は。 

 

（２）沖縄県市町村職員互助会について 

  ① 与那原町負担金は。 

  ② 趣旨は何か。 

 

（３）与那原町綱がる商品券発行事業について 

  ① 実状報告は。 

  ② まち屋対策はどうなっているか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１２．仲 里  司  議員 一般質問要旨 

（１）観光関係に関する答弁について 

  ① 多くの事業に伴い心配される中、町長から数値等を含めた約束がありましたが、そ

の点がどうなっているのか具体的にお聞かせください。 

（予算的な部分、観光客数等などの数字など） 

  ② 計画通りになっている点と、そうでない点についての対策について具体的にお聞か

せください。 

  ③ また、全然と言ってよいほどお答えになられた点が実現できそうもない点について

どう責任をとられるのかお聞かせください。 

 

（２）児童福祉について 

  ① 待機児童対策がどのようになっているのかお聞かせください。 

  ② 予算的に今後の予算計画をお聞かせください。 
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（３）ＭＩＣＥ誘致に関連して 

  ① これからの具体的な配置計画をお聞かせください。 

  ② ＭＩＣＥ完成後のメリット・デメリットをお聞かせください。 

  ③ デメリットに対する具体的な対策をお聞かせください。 

 

（４）予算と職員数について 

  ① ここ５年間の予算の伸び率、伸びた額についてお聞かせください。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１３ 舩 谷  政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）公共工事期間見直しで、職人不足解消を 

  ① 公共工事スタートまでの流れを説明お願いします。 

  ② 土木建設業の悩みは知っているのか。考えた事はあるか。 

  ③ 工事の早いスタートを切るための解決策はないか 

 

（２） 廃油リサイクルで経費節減を 

  ① 観光交流施設の電気代は、維持管理費の何割をしめているか。 

  ② 税金の有効活用のため廃油リサイクルの活用をしてみては。 

 

 

 

（３） 正しい食、健康について考えよう 

  ① 学校、地域での前年度までの取組を教えてください。 

   今年度の取組はどうなっているのか。 

  ② これまでの取組の成果はどうなっているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 


